## IAIME GUZMAN EN PUNTA ARENAS:

## "Comités Independientes No Son Respuesta Suficiente Para el Desafío Actual"

PUNTA ARENAS (Francisco Eterovic) .- "Chile es un país que requiere construir, defender y afianzar acti-vamente un marco institucional que permita el desarrollo de las actividades privadas, cualquiera sea su naturale-za", dijo el abogado Jaime Guzmán Errázuriz, quien inició una gira por la zona austral junto al ex Ministro del Interior Sergio Onofre Jarpa, para ponerse en contacto con dirigentes, miembros y simpatizantes de Renovación Nacional.



Jaime Guzmán

"Quienes sostengan que no esllamados meterse en politica terminarán comprobando. amargamente, cómo la política se mete con ellos, para impedirles el desarrollo de sus actividades presariales. labo-

rales. educacionales, profesionales o de cualquier naturaleza", sos-

"Todo cómodo impedimento y toda en otros tendrán consecuencias muy graves para quienes incurran en se-mejantes conductas", expusó el dirigente de RN.

"Los denominados Comités Independientes no son respuesta suficiente al desafío del momento actual. Los estimo respetables, siempre que no induzcan a confusión ni retraigan la afiliación a los partidos políticos de aquellos ciudadanos con mayor responsabilidad cívica. Favorecer cualquier cunfusión como la que señalo es no entender nada de las exigencias del momento actual."

Consultado acerca de cómo ve el plebiscito, dijo que "todos los que formamos parte de Renovación Nacional fuimos partícipes y protagonistas del triunfo plebiscitario de 1980"

"De ahí que tenemos la decisión y responsabilidad de volver a ser actores decisivos para triunfar en 1988", indicó.

"Creo que Renovación Nacional está abordando este tema de la manera más seria que corresponde. Para ello -dijo el abogado Guzmán— continuaremos colaborando con los más altos jefes de nuestras Fuerzas Armadas y Carabineros, que tendrán un papel decisivo que jugar en la sucesión presidencial que se avecina. Estamos ciertos de que de este modo contribuiremos a que prevalezca la fórmula más indicada que nos lleve al triunfo que todos anhelamos y que Chile requiere imperiosamente para no retornar a esquemas pretéritos cuyo fracaso quedó fehacientemente comprobado"

"Los antimarxistas tenemos que derrotar a las diversas formulaciones socialistas, entre las que se incluye el gelatinoso Partido Demócrata Cristia-

no", advirtió.

## PINOCHET

Consultado sobre cómo ve la imagen del Presidente Pinochet desde el

año 1973 a la fecha, declaró:

"Para quienes se refocilaban en gritar infantilmente que el Presidente Pinochet iba a caer desde 1982 en adelante, debe resultar una sorpresa muy grande que hoy se está planteando el dilema en cuanto a una posible reelección para un futuro período de ocho años. Eso demuestra que el Presidente Pinochet es una de las figuras políticas de mayor envergadura que Chile haya conocido en el presente siglo y cuya ca-pacidad y habilidad están llamadas a brindar todavía sorpresas que probablemente los opositores ni siquiera vislumbran'

"Desde hace varios años -precisó he venido sosteniendo que el exilio es una realidad dolorosa, que fue una secuela inevitable de la guerra civil que la Unidad Popular desató deliberadamente en Chile entre 1970-73. Sin embargo, con igual énfasis he reiterado desde hace tiempo que las circunstancias que justificaron esa dura realidad como efecto que históricamente siempre han acarreado las guerras civiles, ya se encuentran superadas, motivo por el cual el exilio debiera haber tenido o tener muy pronto una solución total, sin excepciones".